

Cánceres digestivos en Chile

Señora Directora:

Como cada 4 de febrero, la OMS conmemora el Día Mundial contra el cáncer, una realidad cruda que nos desafía a mejorar como científicos, médicos, Estado y sociedad. Chile enfrenta una amenaza sanitaria que avanza de manera silenciosa pero sostenida: el aumento de los cánceres digestivos, en particular el cáncer colorrectal y el cáncer gástrico. Hoy, el cáncer colorrectal se ha transformado en el más frecuente del país, con cerca de 6.800 nuevos casos al año, mientras que el cáncer gástrico mantiene una carga históricamente elevada, con casi 5.000 diagnósticos anuales y una letalidad que lo sitúa entre las principales causas de muerte por cáncer.

Hace un año, en esta misma fecha, advertíamos desde estas páginas la ausencia de políticas públicas robustas para la prevención y el diagnóstico temprano de los principales cánceres digestivos en Chile. Sosteníamos entonces, que parte de la solución pasaba necesariamente por un trabajo colaborativo y sostenido entre el Ministerio de Salud, las sociedades científicas, las universidades y

otros actores públicos y privados. Hoy, con cautela podemos afirmar que ese camino comienza a materializarse.

Durante los últimos años se ha desarrollado un trabajo cooperativo, que ya se traduce en avances concretos: elaboración y actualización de guías clínicas nacionales, levantamiento de información estratégica sobre la capacidad endoscópica del país, diseño de programas piloto de cribado y fortalecimiento del rol de la atención primaria en la detección precoz de estas enfermedades.

Dr. Gustavo Bresky/ presidente Sociedad Chilena de Gastroenterología (SChGE)

La digitalización silenciosa del comercio de barrio

Señora Directora:

Durante años, el comercio de barrio fue sinónimo de pago en efectivo. Hoy, esa imagen empieza a quedar atrás. Los datos muestran que el canal tradicional está incorporando de forma creciente los medios de pago digitales, empujado por cambios reales en el comporta-